

## J. MIRANDA

CIRUJANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M.  
Gendomar, 12 pral. Córdoba

## LOS DOS PARTIDOS LIBERALES

### Moretistas

Ya en su día nos comunicó nuestro corresponsal la reunión de exministros que asistieron a la reunión celebrada en casa del señor Moret.

Montero Ríos proclamó la jefatura de este.

Vega de Armijo se adhirió a sus manifestaciones y García Prieto propuso que los allí reunidos se dirigieran a sus amigos diputados para que estos directamente enviaran a Moret su adhesión.

Los liberales aparentan estar unidos y ya tienen un jefe los de este grupo, que es el más numeroso; fáltalos ahora un programa. Mas adelante quizás les falte también otra cosa esencial en los partidos; disciplina.

Por el pronto la jefatura de Moret aparece reconocida por Montero Ríos, Vega de Armijo y Romanones y a los tres primates hay que añadir veinticinco exministros que estuvieron presentes y tres que enviaron su adhesión. Total treinta y dos exministros integran con Moret el partido liberal moretista.

Moret ha comenzado a recibir cartas de adhesión de senadores y diputados liberales, reconociéndole como jefe.

Hoy ha recibido la visita de muchos correligionarios y ha conferenciado con varios primates del partido.

Moret visitará hoy al señor Maura para conferenciar acerca de la conducta que piensa seguir el partido conservador con los candidatos liberales.

Después de las elecciones generales se celebrará una reunión magna de senadores y diputados electos y exsenadores y exdiputados, para exponer el programa parlamentario.

Moret ha dicho que se le han adherido otros exministros cuyos nombres por circunstancias especiales reserva.

Algún periódico ha querido ver en esta frase a exministros militares o marinos, pero esta versión hay que desecharla porque entre los presentes a la reunión estuvo Jácome y entre los adheridos figura el general Luque.

### Los demócratas

En casa del general López Domínguez se han reunido ayer tarde Canalejas, Alvarado, Jimeno y Gullón para cambiar impresiones acerca de la reunión de exministros celebrada ayer en casa de Moret y sobre la próxima lucha electoral.

A la reunión se han adherido por carta Dávila, Rodríguez y Villanueva. Algunos de los reunidos defendieron la conveniencia de dirigir un manifiesto al país, comprometiéndose a la defensa de los extremos esenciales del programa del partido, cuales son la ley de Asociaciones, la implantación del servicio militar obligatorio y la supresión del impuesto de Consumos, presentándose en la próxima contienda electoral como demócratas independientes.

Los demócratas con el general López Domínguez a la cabeza suman ocho exministros.

### Los independientes

De los exministros que no asistieron a ninguna de las dos reuniones los señores González (D. Alfonso) y Jorvera están retirados de la política; ocupan cargos públicos y no militan en ninguna fracción los señores marqués del Maui y Auñón, y permanecen en actividad indefinida los señores general Weyler, Sánchez Román y Capdepón.

Total siete.

## La capilla evangélica en palacio

La Correspondencia de España, refiriéndose al supuesto proyecto de establecer en el palacio de Oriente una capilla evangélica para que la princesa Beatriz pueda dedicarse a las prácticas del culto, declara que no existe tal propósito.

También desmiente que en las Cortes extranjeras se haga aráloga concesión en honor a los sentimientos religiosos de sus huéspedes, de España a Eduardo de Inglaterra.

Tal aserto es infundado, pues ninguna Corte tiene esa costumbre, y cuando los Reyes visitan Cortes extranjeras, asisten siempre a los cultos que se celebran en las iglesias ó capillas públicas de su religión, siendo prueba bía palmaria de lo que decimos el hecho no muy lejano de que Su Majestad el Rey de España asistiese al Sagrado misterio de la Misa, durante su permanencia en Londres, en la catedral y en otros templos católicos.

Además, cómo establecer oratorios ó capillas privadas, para que en ellas se practique la religión protestante,

cuando en ésta no existe esa costumbre y todos los que en ella conculgan asisten al templo público, sin que se pueda citar un solo caso de personaje que tenga en su casa un oratorio privado? Hacer aquí lo que no es costumbre fuera, sería pedir demasiado.

La especie lanzada a volar es, por lo tanto, absurda, y como en Palacio conocen muy bien las prácticas de todas las Cortes de Europa, no ignorando que los protestantes no tienen jamás oratorios privados, no ha habido necesidad, ni un sólo momento de estudiar el asunto, y mucho menos, por lo tanto, de resolver en uno ó en otro sentido.

Cuando acerca de eso se diga, es, por lo tanto, teatralicio é inexacto, siendo la verdad una sola, que en Palacio Real no se ha peneado un solo momento en tal cosa.

Como el asunto tiene importancia y convenía fijar de una vez y para siempre la verdad de los hechos, hemos procurado informarnos con exactitud, y podemos escribir con pleno conocimiento de causa lo que se narrado que la.

Después de estas rotundas afirmaciones, holgará cuanto acerca del asunto sea escrito, y el comentario demostrará tan sólo el deseo de desfigurar la verdad, encaminando hacia caminos de pasión política lo que nunca debería salir de los caminos de la exactitud desapasionada.

## Los canalejistas de Santa Eufemia

Un señor que firma P. O., escribe en *El Orden*, semanario canalejista que se publica en Pueblo Nuevo, lo siguiente:

«Protesta en buena hora del proyecto de Ley de Asociaciones todos aquellos que en su absurdo fanatismo juzgan a los conventos como parte esencial de la Iglesia Católica; que éstas protestas vayan al Parlamento que es el único poder legislativo que puede determinar lo que estime conveniente; pero que nada intenten en pretensión de que aparezca que los electores del señor Gómez de la Serna no están en un todo conformes con la conducta de éste dentro y fuera del Parlamento; porque si tal intentan, no faltará quien rotundamente los desmienta dentro del mismo distrito, como sucede en el caso actual, pues ya hemos visto en Santa Eufemia un escrito con más de 300 firmas contra protestando de las firmas

de Hinojosa y de las que otros pueblos pueden elevar contra el mencionado proyecto de Ley de Asociaciones.»

Para contestar al señor P. O. recordamos en primer lugar tres artículos admirables, repletos de doctrina y de razones que se publicaron en éste periódico examinando el discurso que el señor Gómez de la Serna pronunció en defensa del fenecido proyecto de Asociaciones.

En dichos artículos, que alabamos por no ser de redacción, se demostraba que las Asociaciones religiosas son parte integrante de la Iglesia, cosa que el señor P. O. solo desmiente porque sí, esto es, sin aducir una razón en prueba de su aserto.

Respecto a que los electores del distrito estén conformes con el señor Gómez de la Serna, no lo ponemos en duda, pero enténdase que esos electores son solamente los canalejistas y los anticatólicos.

Los católicos tienen que seguir la voz de su Prelado contrariando un todo al señor Gómez de la Serna.

Y, por último, lo de las 300 firmas de Santa Eufemia contra protestando de las 472 de Hinojosa, tenemos que hacer una aclaración.

El alcalde de Santa Eufemia, al saber que los católicos formalaban una protesta contra el proyecto de Asociaciones, envió a un dependiente del Municipio con una lista para que avisase a los vecinos que no firmasen la citada protesta.

Al día siguiente dicho alcalde canalejista ordenó que los oficiales del Ayuntamiento y los guardas saliesen recogiendo firmas para una contra protesta que redactó el mismo alcalde en favor del señor Gómez de la Serna.

Dicho escrito en pró del proyecto y del diputado canalejista no se leía a los vecinos de Santa Eufemia sino que se les invitaba a que firmasen.

A muchos se les dijo que fuesen al Ayuntamiento donde después de darles un vaso de vino se les presentaba el escrito canalejista para que lo firmasen.

De las 300 firmas así recogidas hay muchas de niños y mujeres, a quienes se les decía que el escrito era para que no se pagasen derechos de bodas, bautismos y entierros y para otros fines diversos que el de contra protesta de los católicos de Hinojosa.

Véase a lo que quedan reducidas la adhesión y el entusiasmo de las 300 firmas de Santa Eufemia que cita el señor P. O.

## TIPLES PROCESADAS

Estos retratos son los de las cuatro tipples procesadas por ataques a la moral en la representación de la obra indecente y lasciva titulada *La diosa del placer* estrenada recientemente en Madrid.



Urge para bien de todos que los procesamientos y suspensiones de esta clase de obras continúen, único modo de que las personas decentes puedan asistir a las zarzuelas sin sonrojarse.

## Lo que nos deja el 1906

El año que acaba de fenecer no ha sido tan malo como lo piatan algunos periodistas.

Verdad que mediante su reinado hubo guerras, temblores de tierra, volcanes en erupción y otras cuantas cosas que asustaron a la humanidad.

Pero no es menos cierto que nos ha dejado recuerdos muy útiles y agradables.

He aquí algunos:

Mr. Nikola Tesla, desde su torre de Wardenclyff, en Long Island, envía oscilaciones eléctricas a través de la tierra.

Un toniente del ejército sacó inventó el teléfono sin alambres.

Mr. Emor A. Barliugame inventó el más perfecto telógrafo sin hilos.

Gardiesky y Dasianski, sabios rusos; inventaron dos lámparas que a grandes distancias reproducen cantos, músicas y palabras de un modo más perfecto el fonógrafo.

las dueñas de mi señora por jamás quisimos admitirlas, porque las más oliscan a terceras habiendo dejado de ser primas; y si por el señor don Quijote no somos remediadas, con barbas nos llevarán a la sepultura. Yo me pelaría las mias, dijo don Quijote, en tierra de moros, si no remediase las vuestras.

A este punto volvió de su desmayo la Trifaldi, y dijo: El retintín de esa promesa, valeroso caballero, en medio de mi desmayo, llegó a mis oídos, y ha sido parte para que yo devuelva y cobre todos mis sentidos; y así de nuevo os suplico, andante inclito y señor indomable, que vuesa graciosa promesa se convierta en obra. Per mí no quedará, respondió don Quijote: ved, señora, qué es lo que tengo de hacer, que el ánimo está muy pronto para servirlos. Es el caso, respondió la Dolorida, que desde aquí al reino de Candaya, si se va por tierra hay cinco mil leguas, dos más ó menos; pero si se va por el aire y por la línea recta, hay tres mil y doscientas y veintisiete. Es también de sa-

ber, que Malambrano me dijo que cuando la suerte me deparase al caballero nuestro libertador, que él le enviara una cabalgadura harto mejor y con menos malicias que las que son de retorno, porque ha de ser aquel mismo caballo de madera sobre quien llevó el valeroso Pierres robada a la linda Magalona, el cual caballo se rige por una clavija que tiene en la frente, que le sirve de freno y vuela por el aire con tanta ligereza, que parece que los mismos diablos le llevan. Este tal caballo, según es tradición antigua, fué compuesto por aquel sabio Merlín.

Prestósele a Pierres, que era su amigo, con el cual hizo grandes viajes, y robó, como se ha dicho, a la linda Magalona, llevándola a las ancas por el aire, dejando embobados a cuantos desde la tierra los miraban; y no le prestaba sino a quien él quería ó mejor se lo pagaban, y desde el gran Pierres hasta ahora no sabemos que haya subido alguno en él.

De allí le ha sacado Malambrano con

no le han dado ningún desos famosos nombres de caballos tan conocidos, que tampoco le habrán dado el de mi amo Rocinante que en ser propio excede a todos los que se han nombrado. Así es, respondió la barbada condesa; pero todavía le cuadra mucho porque se llama «Clavileño el Aligero», cuyo nombre conviene con el ser de leño, y con la clavija que trae en la frente, y con la ligereza que camina, y así en cuanto al nombre bien puede competir con el famoso Rocinante.

No me descontenta el nombre, replicó Sancho: pero ¿con qué freno ó con qué jáquima se gobiernan? Ya he dicho, respondió la Trifaldi, que con la clavija, que volviéndola a una parte ó otra el caballero que va encima, la hace caminar como quiere, ó ya por los aires, ó ya rastreando y casi barriendo la tierra, ó por el medio, que es el que se busca y se ha de tener en todas las acciones bien ordenadas.

Ya lo querría ver, respondió Sancho: pero pensar que tengo de subir en él,

que nos asombrara la luz de nuestras caras con esta borra que nos cubre: por que si entramos en cuenta, señores míos (y esto que voy a decir ahora lo quisiera decir hechos mis ojos fuentes; pero la consideración de nuestra desgracia y, los males que hasta aquí han llovido, los tienen sin humor y secos como aristas, y así lo diré sin lágrimas) digo pues, que ¿cómo podrá ir una dueña con barbas? ¿Qué padre ó qué madre se do'rá de ella? ¿Quién la dará ayuda? pues aún cuando tiene la tez lisa, y el rostro martirizado con mil snerres de menjarjes y madas, apenas halla quien bien le quiera, ¿qué hará cuando descubra hecho un bosque su rostro? ¡Oh dueñas y compañeras mías! en desdichado punto nacimos, en hora menuda nuestros padros nos engendraron; y diciéndo esto dió muestras de desmayarse.

# VINO "GLADIADOR,"

Marca registrada

Ricardo Navarro y Hermanos

COSECHEROS DE VINOS.—MONTILLA

Representante en Córdoba, calle Manriques, número 10.

El P. Félix del Valle Berlanga puso en práctica la telegrafía fonográfica. Con este descubrimiento puede transmitirse un discurso de 30.000 letras en tres minutos.

El profesor de Física del Seminario de Barcelona presentó, de su invención, á la Academia de la Ciudad Condal, un perfecto micrófono.

Don Manuel Galcerán Tolrá, mecánico de Barcelona inventó el motor de San Francisco. Este aparato avisa con admirable precisión la proximidad del desprendimiento ó inflamación del grietó en las micas de hulla, de incendio en casas, talleres, fábricas y buques.

Mr. Charles Kuntz, ingeniero de Nueva-York, descubrió una fuerza motriz, que permitirá á los trasatlánticos recorrer el trayecto de América á Europa en cuatro días.

Mr. Lewis Nixon inventó una nueva máquina naval, un antisubmarino.

En el Havre, Sena inferior, se hicieron pruebas de un potentísimo explosivo, ante el cual son inútiles los blindajes de los más fuertes acorazados.

En Tormouth botaron al agua el acorazado «Dreadnought» última expresión de la ingeniería naval cuyo secreto de construcción se oculta; reúne velocidad, fuerza y poder ofensivo equivalente á tres de los actuales acorazados.

D. Leandro Torres Quevedo inventó el Telekino. Este aparato, desde tierra dirige una embarcación en cuantas direcciones se quiera.

Un ingeniero de Berlín solicitó patente de invención por el método anómata que evitará, por medio de la telegrafía sin hilos, los choques de los barcos en el mar, en caso de niebla.

Edison demostró que un automóvil con una batería de 20 células, que valdrá 200 pesos, puede viajar durante quince años recorriendo una distancia de cien millas diarias sin necesidad de reparaciones.

El aeronauta señor Fernández Daro ganó el premio internacional de la «Copa de los Pirineos», recorriendo 700 kilómetros en catorce horas, desde Pau (Francia) hasta Granada en su globo «Cielzo».

Mr. Jenkins inventó el medio por el cual los trenes pueden dejar y recoger pasajeros sin parar en las estaciones.

Batelli profesor de Física de la Universidad de Pisa, ha encontrado un nuevo cuerpo de propiedades análogas

á las del radium, pero mucho más energicas.

En el hospital Harlem, Nueva-York, los cirujanos hicieron una sutura en el corazón del joven italiano Camilo Datanó, el cual no solo sobrevivió, sino que goza de mucha salud.

Un ingeniero de Ochiuela, inventó el encendedor químico.

Los profesores Tizzoni y Bongiovanni, descubrieron en los rayos del radio la curación de la hidrofobia en casos ya desarrollados.

Manuel Makin Blof, célebre químico, inventó brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor.

Estos y otros muchos descubrimientos resolvieron arduos problemas sociales y abrieron nuevos horizontes al progreso, durante el maltratado 1906.

## Notas políticas

### El futuro Congreso

Decían ayer algunos ministeriales que el futuro Congreso se compondrá, según cálculos muy probables, de 280 á 290 ministeriales; de 60 á 70 liberales; de 20 republicanos de circo ó seis carlistas, de seis ó ocho regionalistas, dos, integristas, algún independiente y quizá uno ó dos socialistas.

### Lo que dice Rusñol

Este diputado catalanista persiste en su apartamiento de la política y no presentará su candidatura en las futuras elecciones, aunque cree que á pesar suyo los electores le votarán.

Afirma que la lucha electoral para diputados provinciales será muy violenta en Barcelona y confía en que triunfarán los solidarios.

## CENTRO DE LA UNION MERCANTIL DE CORDOBA

Operaciones realizadas en esta fecha. 200 fanegas trigo mezolilla, en grano, á 43 y 1/4 reales fanega. 70 fanegas trigo blanquillo, en estación, lo 100 kilos, á 24 pesetas. Córdoba 22 de Febrero de 1907.

## Monedas romanas halladas

Arando en un campo cerca de la hacienda de Stanley en el York Skire (Inglaterra) ha sido encontrada una hermosa ánfora de tierra cocida, que no estaba en verdad vacía, pues encon-

traba 7 000 monedas romanas de bronce bien acuñadas y en immejorable estado, nuevecitas.

Los arqueólogos creen que formaron parte del tesoro de un ejército romano y que este lo enterraría al huir para librarse del enemigo.

## AVISO

### Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 1.º del 25 de Febrero.

Vaca con hueso, pesetas 1'60 kilo, sin hueso á 2'36.

Ternera con hueso á 2'24; sin hueso, 3'24.

Macho ó borrego á 1'56.

## Crónica Provincial

### De Montemayor

#### Hecho salvaje

En la noche del 5 de Enero se desarrolló en este pueblo un tan brutal como imponente espectáculo consistente en destruir el Via Crucis de este Calvario sin que hasta la hora presente se haya podido averiguar el autor ó autores de tan malvado salvajismo á pesar de las muchas gestiones practicadas por las autoridades locales.

#### Un pueblo que vuelve por su honra

Enterado este vecindario del hecho tan vergonzoso y repugnante borrón con que acababan de manchar la conducta tan virtuosa como cristiana de todos los hijos de esta villa, acudieron todos en masa á la Parroquia haciendo una enérgica y unánime protesta ante el señor Moreno, ecónomo de la misma, al que ofrecieron á una voz contribuir á cuantos gastos ocasionasen la reconstrucción del referido Via-Crucis, á lo cual contestó el señor Moreno que tenía ofrecido por algunas familias construirlo por cuenta de ellas, pero que vistos los buenos deseos de este pueblo todo católico, se abriese una suscripción á fin de que todos contribuyesen á tan importantísima obra, quedando ea el acto formada una comisión compuesta por los señores don Amador Moreno, ecónomo; don Juan O. Castro, coadjutor; don Enrique Carmona, don José Díaz, don Salvador Varona, don Joaquín Rodríguez, don Eduardo Simón, don Ambrosio Moreno, don Miguel Racio, don Antonio Lucena y don Alfonso N. Baena, la que se encargó de llevar á la práctica los trabajos que habian de realizarse, los que una vez cumplido su cometido han depositado las cuentas en el archivo de esta parroquia para su examen y justificación.

Demostración por la que una vez más deja probado este vecindario cristiano sus generosos sentimientos y amor á Dios Nuestro Señor, no quedando en esta población ni un solo de sus hijos

## Sociedad Española de Construcciones Mecánicas

Carrera de la Fuensantilla, núm. 39

— CORDOBA —

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas. Especialidad en la construcción de

### Automóviles y Bicycletas

Motores de gasolina para todas industrias. Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc). Grupos electrógenos, Omnibus y Camiones de transporte, A accesorios para Automóviles y Bicycletas.



que no halla figurado en la suscripción que al efecto se hizo, la que fué encabezada por la Corporación municipal. Gloria al pueblo de Montemayor que sabe conservar su honra y defender sus ideas católicas realizando obra tan importante, gloria también á nuestro Ilustre Prelado por la bondad con que se dignó autorizar la bendición del Via Crucis, concediendo cincuenta días de indulgencias á todos los fieles que concurren al acto.

#### Fiesta religiosa

De los cultos divinos que esta humilde villa anualmente viene tributándole al Divino Corazón de Jesús, desde que figura al frente de la Asociación del Apostolado la dignísima y virtuosa señora doña Elisa Riobó de Carmona, ya se ocupó El DEFENSOR oportunamente.

Terminó la novena al Sagrado Corazón con la bendición del Via Crucis que también estuvo á cargo del Padre Fray Antonio de Ubeda, acto continuo fueron recorriendo las estaciones resultando conmovedor en extremo por el orden y devoción con que desfiló la procesión desde la Parroquia al Calvario presidida por el Ayuntamiento en pleno pasando de 1.500 las personas que al acto asistieron.

#### Precios en este mercado

Trigo rojo, á 10'50 pesetas fanega; idem blanquillo, á 10; habas castellanas, á 8'75; idem morunas, á 9; cebada, á 3'75; caña, á 3; arvejonas, á 7'50; yeros, á 7'50; garbanzos duros, á 20; idem tiernos, á 30; aceite, á 15 pesetas la arroba.

A. Baena.

Febrero, 15-1907.

### De otros pueblos

#### Alcalde

Ha sido nombrado por Real Orden alcalde del Ayuntamiento de Aguilar de la Frontera nuestro distinguido amigo y prestigioso correligionario don Carlos Carrillo Tizcar, á quien de todas veras felicitamos por esta designación para la que con tantos méritos cuenta.

#### Zorzosales

En Bajalzarce han sido detenidas Ma-

ría Ortiz Morales y Antonia Moya Ortiz que hurtaron aceitunas en un olivar de aquel término.

#### Peatón

Ha sido nombrado peatón de Fuente Tojar á Priego con el haber de 325 pesetas anuales al sargento Francisco Leiva Moral.

#### Por jugar

A los prohibidos en una taberna de Villafranca la Guardia civil ha detenido á cuatro sujetos vecinos de dicha localidad.

#### Hurto

En Fuente Obajuna han sido detenidos Francisco Bernal Ruiz, Manuel Cordero Cabada, y Juan Agredano Marquez, que hurtaron leña en una finca de aquel término.

#### Elecciones en Peñarroya

Anuladas por Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 22 de Enero último, las elecciones municipales verificadas en el primer distrito electoral, sección única del pueblo de Peñarroya, que tuvieron lugar en el mismo día 2 de Diciembre próximo pasado, se está en el caso de proceder á nueva elección en el expresado primer distrito y al efecto, el gobernador civil ha convocado á elección de número de Concejales que al mismo corresponde, y señalar la fecha del día 10 de Marzo próximo venidero para que tenga lugar la votación. La reunión de la Junta municipal del Censo para la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores se verificará el domingo anterior al de la elección, ó sea el día 3 de dicho mes de Marzo, y el escrutinio general el jueves posterior al de la votación, día 14.

## Crónica Local

### En la Audiencia

Mañana ante la sección segunda y con intervención del juzgado se verá una causa instruida en el juzgado de Priego por el delito de homicidio contra Manuel Ramirez Escobar, á quien

## CAPÍTULO XL

De cosas que atañen y tocan á esta aventura y á esta memorable historia

Real y verdaderamente todos los que gustan de semejantes historias como esta deben de mostrarse agradecidos á Cide Hamet, su autor primero, por la curiosidad que tuvo en contarnos las semifinas della, sin dejar cosa por menuda que fuese que no la sacase á luz distintamente. Pinta los pensamientos, descubre las imaginaciones, responde á las tácticas, aclara la dadas, resuelve los argumentos, finalmente los átomos del más curioso deseo manifiesta. ¡Oh autor celeberrimo! ¡Oh don Quijote dichoso! ¡Oh Dulcinea famosa! ¡Oh Sancho Panza gracioso! todos juntos y cada uno por sí vivais siglos infinitos para gusto y general pasatiempo de los vivientes.

Dice, pues la historia, que así como Sancho vió desmayada á la Dolorida, dijo: Por fe de hombre de bien, juro, y por el siglo de todos mis pasados los

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 601

había hallado el caballero que buscaba, sería enviar el caballo donde fuese con comodidad y presteza. ¿Y cuántos caben en ese caballo? preguntó Sancho. La Dolorida respondió: Dos personas, la una en la silla y la otra en las ancas, y por la mayor parte estas tales dos personas son caballero y escudero cuando falta alguna robada doncella.

Querría yo saber, señora Dolorida, dijo Sancho, qué nombre, tiene ese caballo. El nombre respondió la Dolorida, no es como el caballo de Belerofonte, que se llamaba Pegase, ni como el del Mago Alejandro, llamado Bacéfalo, ni como el del Furioso Orlando, cuyo nombre fué Brilladoro, ni menos Bayarte, que fué el de Reinaldos de Montalban, ni Frontino, como el de Rogero, ni Bootes ni Peritos como dicen que se llaman los del Sol, ni tampoco se llama Orelia, como el caballo en que el desdichado Rodrigo, último Rey de los godos, entró en la batalla donde perdió la vida y el reino.

Yo apostaré, dijo Sancho, que pues

600 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

sus artes, y le tiene en su poder, y se sirve del en sus viajes, que los hace por momentos por diversas partes del mundo, y hoy está aquí y mañana en Francia, y otro día en Potosí, y es lo bueno, que el tal caballo ni come, ni duerme, ni gasta heraduras, y lleva un portante por los aires sin tener alas, que e que lleva encima puede llevar una taza llena de agua en la mano sin que se le derrame gota, según camina llano y reposado, por lo cual la linda Magalona se holgaba mucho de andar caballera en él.

A esto dijo Sancho: Para andar reposado y llano, mi rucio, puesto que no anda por los aires, pero por la tierra yo le cutiré con cuantos portantes hay en el mundo. Rieron todos, y la Dolorida prosiguió.

Y este tal caballo, si es que Malambro quiere dar fin á nuestra desgracia, antes que sea media hora entrada la noche estará en nuestra presencia, porque él me significó que la señal que me daría por donde yo entendiese que

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 597

Panzas, que jamás he oído ni visto, ni mi amo me ha contado, ni en su pensamiento ha cabido semejante aventura como esta. Válgate mil Satanases, por no maldecirte, encantador y gigante Malambro, ¿y no hallaste otro género de castigo que dar á estas pecadoras sino el de barbarlas? Como ¿y no fuera mejor, y á ellas les estuviera más á cuento, quitarles la mitad de las narices de medio arriba, aunque hablaran gangoso, que no ponerles barbas? Apostaré yo que no tienen hacienda para pagar á quien las rape. Así es la verdad, señor, respondió una de las doce, que no tenemos hacienda para mondarlos, y así hemos tomado algunas de nosotras por remedio ahorrativo de usar de unos pegotes ó parches pegajosos, ó aplicándolos á los rostros, y tirando de golpe, quedamos rasas y lisas como fondo de mortero de piedra, que puesto que hay en Candaya mujeres que andan de casa en casa á quitar el vello á pulir las cejas, y hacer otros menajes focantes á mujeres, nosotras



## Novedad inglesa ¡La Zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.

### Zurcir y remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas.

Depósito Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia, 97

BARCELONA

defenderá el señor Molina y representará el señor Hoyo.

Para la vista de esta causa se han señalado dos días.

### Limosna

La junta directiva del Real Centro filarmónico Eduardo Lucena, que como oportunamente repetimos postuló el domingo de Piñata recorriendo las calles de esta población y algunas casas aristocráticas, ha distribuido cuanto recaudó dicho día en bonos de pan.

Agradecemos á dicha junta los doce bonos que ha tenido la atención de remitirnos y que hemos distribuido entre verdaderos necesitados.

### El cupón

En 1.º de Abril vence el cupón 22 de la Deuda del 4 0/0 interior, emisión de 1900 y un trimestre de las inscripciones intransferibles de igual renta.

La dirección general de la Deuda ha dispuesto que desde primero de Marzo próximo y sin limitación de tiempo se admiten en las oficinas de la Delegación de Hacienda las facturas de los referidos títulos y rentas.

### Regreso

Lo han efectuado de la Corte nuestros queridos amigos don José María Cadenas y el excelentísimo señor don Juan Mariano Algaba.

Hoy ha marchado á Lucena el distinguido juriscónsul don José Alvarez Domínguez.

### Las elecciones provinciales

En el Boletín Oficial de esta noche aparecerá la convocatoria para las próximas elecciones provinciales que han de verificarse el 10 de Marzo.

El periodo electoral comenzará mañana.

Los puestos á elegir son cuatro por cada uno de los distritos de Cabra, Córdoba, Montilla y Montoro y una vacante que existía en el de Priego.

### Angelitos al cielo

Ayer subió al cielo la preciosa hija de nuestro querido amigo don Indalecio de la Rosa y Espeleta, probo funcionario de esta Delegación de Hacienda.

La noble y espontánea manifestación de duelo, verificada hoy en el entierro, debe en algo aliviar el dolor que aflije á nuestro querido amigo, pues al saber que un ángel en el cielo pedirá por su suerte en la tierra tiene las simpatías que sabe agradecerse todo cristiano caballero.

Por eso nosotros enviamos la expresión de nuestro sentimiento á las muchas manifestaciones en igual sentido recibidas por el señor la Rosa y su distinguida esposa doña Ramona Ramírez.

### Comparsa

Desde esta noche actuará en el Teatro Circo, la comparsa titulada *La Murga gaditana*, alternando con el cinematógrafo.

### En San Hipólito

El lunes próximo comenzarán Ejercicios espirituales para sirvientes, dirigidos por los R. R. P. P. de la Compañía de Jesús.

Los actos de estos ejercicios serán de seis á siete de la mañana y de diez y media á tres y media de la tarde. Terminará con Comunion general el día 3 de Marzo á las seis de la mañana.

Se exhorta á las señoras, cuya piedad es conocida, á que estimulen y faciliten tiempo á sus sirvientes para que asistan á los Santos Ejercicios.

### Poseción

Ha tomado posesión del cargo de Secretario del Gobierno civil de esta provincia, nuestro querido amigo don Luis Rodríguez Bolaños, cuyo nombramiento ha sido tan bien acogido por la opinión

### Veredicto

En la causa por robo que ayer se vió antes la sección segunda procedente del juzgado de Priego contra Juan Cámara Calvo por el delito de robo el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado á la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de presidio correccional, accesorias, costas é indemnización de la cantidad sustraída.

**Inamovilidad de los guardas forestales**  
El director general de Agricultura piensa declarar inamovibles á los guardas forestales que no podrán ser en lo sucesivo declarados cesantes sino en virtud de expediente.

Además estudia un decreto para que las vacantes que ocurran se provean mediante examen.

### Defunción

Ha fallecido en Madrid la respetable señora doña Josefa Raig y Coronado, que fué un modelo de esposas y de madres.

Enviamos nuestro pésame mas sentido á su viudo don Javier Gomez de la Serna, diputado á Cortes por el distrito de Hinojosa.

### Vaticado

Anoche le fueron administrados los Santos Sacramentos al fervoroso católico don Eleuterio Santos Bardas, hermano de nuestro querido amigo el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral don Eugenio.

El enfermo, por cuya mejoría hacemos votos, se ha distinguido como socio activo de las Conferencias de San Vicente y sobre todo al frente de la Cocina Económica de cuya obra puede asegurarse que ha sido el alma por su asiduidad y constancia.

### A su dueño

En esta inspección de vigilancia se halla depositada una llave encontrada sin dueño conocido en la Estación de los ferrocarriles.

### Los reclutas de 1905

En 1.º de Marzo deberán presentarse en caja los reclutas de 1905.

Los destinados á Mahón, Ceuta y Melilla, se concentrarán para embarcar en Barcelona, Algeciras y Málaga.

A los reclutas que el día 4 no hayan ingresado se les destinará á cuerpo, instruyéndoseles el expediente que determina el Código militar, para depurar las causas de la demora.

### Ratero

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á un sujeto indocumentado y que se dedicaba á raterías en esta localidad.

### Miñucias

La guardia municipal ha denunciado á un sujeto que tenía 24 cabras pastando sin autorización en el arroyo de Pedroche; á una mujer que fué á casa de otra, calle Buña Susceso y la colmó de insultos; á varios sujetos que conducían ganado vacuno por la Rivera y Ronda de Isasa, contra lo dispuesto.

### Nuevo Mundo

Es muy notable el número de esta semana de esta popular revista, la cual contiene, entre otras, las siguientes notas de actualidad.

Las grandes maniobras de la escuadra inglesa en el Atlántico.—Llegada á Madrid de la madre de la reina Victoria.—Catástrofe ferroviaria en Ojos Eshros.—Veladas en honor de Giordano Bruno.—El sultán de Marruecos y sus generales.—El proceso de la *diosa del placer*.—La muerte de Carducci.—Los organizadores de la Exposición de Industrias, etc., etc.

Además publica una notabilísima información de las playas de Málaga, con fotografías muy interesantes de las faenas de la pesca del copo.

F. Guijo dentista

Gendomar 5, donde está la fotografía.

Fornos

En el Restaurant de Fornos se continúa sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 19-60 grados y la mínima 6 00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 764-70 y la temperatura á la sombra 7-40.

SE VENDE

Una jardinera con toldilla y torno en muy buenas condiciones. También se vende un landeau. En la cochera, calle Pedro López 14 darán razón.

SE VENDE

Un mostrador, un armario y un ánfora para aceite y sus correspondientes medidas, todo en buen estado. Pueden verse en la plaza del Salvador, número 28, duplicado. En la misma casa confecciona doña Magdalena García, ropa blanca tanto de señora como de caballero. Se va á domicilio.

## FORNOS

CON TRES PUERTAS EN CÓRDOBA

Jesús María 2, y Siete Rincones, 1 dup.º

Plato del día para hoy.—Bacalao á la vizcaína.

Para mañana.—Conejos encebollados. Gran variación en platos, tanto de carne como de pescados.

Se hacen por encargos: Sábalo despinado ó en salsa de pastelería.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GÁSTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**  
Marca "STOMALIX,"  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID  
Y principales del mundo.

## Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Pedro Damián obs.  
Jubileo circular.—Mañana en el Convento de Religiosos de Corpus Christi, costeado por la señora marquesa de Valdeolivos, en sufragio por sus difuntos.

Real Iglesia de San Hipólito.—Continúan en referida iglesia, á las siete de la noche, los ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por los RR. PP. de la Compañía de Jesús y promovidos por las conferencias de caballeros de San Vicente de Paul.

—San Cayetano.—El domingo segundo día del solemne quinario que la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Caido y Nuestra Señora del Mayor Dolor dedica á sus titulares. Los ejercicios comenzarán á las cuatro y media de la tarde y en ellos predicará el notable orador sagrado R. P. Luis de Aranjuez, capuchino. A estos cultos asistirá una lucida capilla de música vocal é instrumental.

Real Iglesia de San Pablo.—El próximo domingo, día 24, celebrará la Archicofradía del Corazón de María, sus ejercicios mensuales.

Á las ocho y media de la mañana Misa de Comunión general.

Por la tarde á las seis, exposición de Su Divina Majestad, rezo del Santísimo Rosario y ejercicio acostumbrado, con sermón á cargo del Reverendo Padre Estanislao Sanmartín, Misionero del Corazón de María.

EJERCICIOS DE CUARESMA

Parroquia de San Juan (Trinidad).—Un cuarto de hora después del toque de oraciones, con sermón los Jueves y Domingos. Los Martes y Viernes se hará el Via-Crucis.

En todas las iglesias parroquiales y en sus auxiliares darán principio hoy los santos ejercicios de cuaresmas.

San Pedro.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones, con sermón los martes y viernes, y «Via-Crucis» los lunes, miércoles y sábados.

# Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### Rumores falsos

Madrid 22 (SES TARDE)

Los conservadores califican de patraña el rumor que han echado á volar los enemigos del actual ministerio de próxima crisis por nombramientos militares.

Es completamente inexacta y burda la especie, porque el general Loño ni está ni tiene motivos para hallarse disgustado.

### El señor Maura

El presidente del Consejo ha recibido hoy en su despacho oficial muchas visitas de diputados, de candidatos á serlo y de conservadores, que iban solo á saludarle como jefe.

### Conferencia

El embajador de España en Lisboa señor Conde de San Luis, ha conferenciado hoy con D. Antonio Maura.

### Canalejas

El presidente del Congreso señor Canalejas se ha negado hoy á hacer declaraciones políticas.

Ha dicho que es liberal y está en el partido que tenga en su programa el proyecto de Asociaciones, la supresión de Consumos y el servicio militar obligatorio.

Ha dicho también que en su viaje á Alcoy para asistir á la inauguración del acueducto no hará ningún acto político.

### Robo macabro

Ferrol.—Unos ladrones han asaltado el cementerio católico, robando al conserje y llevándose además el dinero que había en los cepillos y algunos objetos.

### Muertos por una bomba

Kuratse.—Ha explotado una bomba en la casa de un zingaro, resultando muertos cuarenta zingaros y muchos heridos.

### Fusilados

Caracas.—Han sido fusilados un general y varios oficiales á quienes se les cogió con las armas en la mano, insurreccionado contra el poder constituido.

### Fragata

Ferrol.—Ha llegado la fragata alemana «Stock.» A bordo subió el capitán general del departamento y las autoridades.

### La capilla protestante

Según anuncié oportunamente no podía darse crédito á las afirmaciones de los rotativos del trust sobre la creación de un oratorio protestante en Palacio.

«La Correspondencia de España» de anoche lo niega y nosotros hemos confirmado personalmente en Palacio lo que dicho periódico asegura.

Es pues falso de toda falsedad ese rumor.

La princesa Beatriz de Battenberg, cumplirá con las prescripciones de su culto en la capilla evangélica de la calle Leganitos, como Alfonso XIII cumplió sus deberes de católico en Londres oyendo misa en la Catedral Católica.

### Firma régia

El ministro de Fomento ha puesto hoy á la sanción de S. M. un decreto con ascensos en el cuerpo de ingenieros.

Otro sobre concesión de créditos á varias sociedades agrícolas. Otra dictando reglas para la

concesión de premios á los obreros.

Otro de concesión de crédito para las obras del puerto de Castroudiales y otros decretos mas de menor importancia.

### Poseción

Cou verdadera solemnidad ha tomado hoy posesión del cargo de Presidente del Consejo metropolitano de las Ordenes Militares.

### De Gobernación

Lacierva ha dicho que en el mitin que ayer se celebró en Barcelona, no se registraron incidentes.

—También ha dicho que reina tranquilidad en Cartagena, donde trabajan todos los obreros.

### Conferencia

Hoy han conferenciado los señores Lacierva y Cobián.

Este ha dicho á la salida que la unión de los liberales bajo la jefatura del señor Moret significa que las Cortes que en breve se elijan llegarán á tener su vida normal pues el país está ansioso que el parlamento haga una obra útil para bien de la Patria.

### Entre Repúblicas

Las tropas de Nicaragua y Honduras han continuado sus combates entre sí.

### Ley de transportes

Lisboa.—El Congreso ha aprobado la abolición de la ley de transportes.

### Sarasate enfermo

Berlin.—En el teatro de Darsstad donde daba un concierto el eminente violinista navarro señor Sarasate sintióse éste enfermo repentinamente.

Todos los espectadores pasaron por el escenario emocionados á conocer la enfermedad del maestro.

Se carecen de detalles, pero se sabe que el estado del eminente «virtuoso» es de verdadera gravedad.

### Exposición

Burdeos.—Una comisión de la junta organizadora de la Exposición Universal que celebrará en Mayo próximo, ha marchado á Madrid á invitar á don Alfonso XIII para que honre con su visita la Exposición.

### La cuestión religiosa

Paris.—Se han roto las negociaciones que se seguían entre el Arzobispo de Paris y el Prefecto del Sena.

La causa de esta ruptura ha sido que el prefecto pone por condicion que los obispos no podrán nombrar párrocos á curas extráneos ó á frailes secularizados.

### Mencheta.

## Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE.

DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraiso 10; don Fernando Luque Carmona, Pórex de Castro 17, don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convenceréis de que su bondad es irreprochable por todos conceptos.

CLÍNICA MÉDICO-QUIRÚRGICA

DEL

Ldo. don Fernando Marin

SAN ALVARO, 1

Consulta de 9 á 11 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde.

Imp. «El Defensor de Córdoba.»—Leones 15

# CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte  
Marqués de Boll 2-CÓRDOBA

